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El C J N G anuncia con 
NARC0MANTAS ‘limpia’ 

de extorsionadores y 
criminales en Puebla

  Par de narcomensajes fueron 
abandonados en Puebla los 
cuales estaban firmados por el 
Cártel, en uno de ellos advertía 
una supuesta “limpia” contra 
extorsionadores y otros crimi-
nales. Durante el lunes 11, una 
de las lonas apareció sobre la 
ciclovía del Boulevard Hermanos 
Serdán, mientras que el segundo 
mensaje fue ubicado en el 
puente Boulevard Atlixco.

PAG.12 

20 años de llevar desde 
México las aventuras 
en todo el mundo

EN ESPAÑOL
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Financiera AE Capital 
se robó 5 mil mdp; 
800 los poblanos 
que perdieron su 
patrimonio

  En 5 dias habrá convocatoria: lider nacional de Morena
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PERICOS SE LLEVA PERICOS SE LLEVA 
4-2 EL JUEGO ANTE  4-2 EL JUEGO ANTE  

ALGODONEROS Y ALGODONEROS Y 
EMPATA LA SERIE EMPATA LA SERIE 

DEL REY

EDUCACIÓN / PAG.4

BUAP y UNFPA, analizan 
el “Fortalecimiento de 
la Partería en México”
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Denuncian corrupción 
en secundaria del 
BINE, maestros hacen 
negocio con las 
calificaciones
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Mobility ADO operará 
y administrará 30 
años la Central 
Camionera Sur
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Xóchitl Gálvez desea Xóchitl Gálvez desea 
platicar con Marcelo platicar con Marcelo 
Ebrard para saber qué Ebrard para saber qué 
quiere hacer ante suquiere hacer ante su  
posible salida de Morenaposible salida de Morena

POLÍTICA / PAG.8

SERGIO SALOMÓN PRESIDIÓ LA ENTREGA DE MOTOCICLETAS 
A PERSONAL OPERATIVO DE CORREOS DE MÉXICO

  En compañía de la directora general del Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena Molina, el mandatario 
comentó que las y los poblanos aprecian el esfuerzo que hace dicho sector. Asimismo, reconoció a Correos de 
México por transformarse y evolucionar para mantener el espíritu de trabajo y la vocación de servicio.

   A través de un foro organi-
zado por la universidad y otros 
organismos, para analizar el 
panorama de la salud de las 
mujeres en México

   El proyecto tendrá una inversión 
privada de 600 millones de pesos

POLÍTICA / PAG.9

Prevalece la unidad del grupo parlamentario de Prevalece la unidad del grupo parlamentario de 
Morena en torno al proyecto que defendemos Morena en torno al proyecto que defendemos 
en beneficio del pueblo: Ignacio Mier en beneficio del pueblo: Ignacio Mier 

  Reconoció el compromiso que las diputadas y los diputados de 
la Coalición Juntos Hacemos Historia han mostrado con el pueblo 
de México y con la transformación, así como su congruencia, con-
sistencia, profesionalismo y sensibilidad.

REGIONAL / PAG. 10

Padres de familia 
exigen les regresen un 
maestro en primaria 
de Tlacuilotepec

  Padres de familia denun-
cian que desde el inicio del 
ciclo escolar no ha llegado.

ENJUEGO

Otro juego redondo le da la victo-Otro juego redondo le da la victo-
ria a los Pericos de Puebla en el ria a los Pericos de Puebla en el 

cuarto capítulo de la Serie del Rey.cuarto capítulo de la Serie del Rey.
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ANGELOPOLITANAS

Si no lo son parecen, los barbosistas Julio Huerta y Olivia Salomón y varios de 
los integrantes del gabinete estatal y la presidenta estatal de Morena, Olga 
Romero, cada día están más cerca del senador Alejandro Armenta en sus 
aspiraciones por la gubernatura.
Así lo demostraron este lunes por la tarde en lo que fue anunciado como un 
respaldo a su Coordinadora Nacional para de la Defensa de la Transformación, 
Claudia Sheinbaum, pero fue el anuncio de una gira estatal de Huerta, quien 
en días recientes se ha visto del brazo y muy feliz junto al senador poblano.

En medio de llamados a la unidad de los morenistas, en realidad están entrando en la 
recta final y es momento de definiciones políticas, Huerta y Salomón saben perfectamente 
que en 6 semanas no podrán hacer lo que no consiguieron en un año: darse a conocer 
como políticos con respaldo social.
Por eso, hacen fila en torno a Armenta para desde ahora venderle caro su amor y que 
crea que por ellos será designado coordinador, cuando en realidad es al marinismo a 
quienes les debe todo.

Decenas de campesinos de Tlacotepec de Benito Juárez y Tepanco 
de López llegaron desde la noche del lunes a Palacio Nacional, en 
la Ciudad de México para presentarle al presidente Andrés Manuel 
López Obrador su problema con las avionetas que riegan químicos 
en las nubes para inhibir las lluvias.
Esperaron horas a las afueras de Palacio Nacional para ser atendidos 
por el presidente que llegó la noche del lunes de su gira internacional 
y no ofreció su conferencia mañanera. 

Señalaron que han realizado actividades para que las autoridades de Puebla intervengan, 
pero no hay avance, mientras siguen sin cosechar sus productos, teniendo pérdidas econó-
micas en el campo. Los poblanos llegaron de comunidades como: San Marcos Tlacoyalco, 
San Andrés Cacaloapan, Santo Nombre y Yehualtepec.

Será hasta cuando llegue la notificación de la Suprema Corte que el ayuntamiento 
tome medidas sobre los estacionamientos callejeros, mientras los parquímetros fun-
cionarán de manera normal en la ciudad de Puebla, señaló el gerente de la ciudad, 
Adán Domínguez.

El ayuntamiento estará a la espera de un comunicado oficial que les haga 
llegar, en su caso, la SCJN, para tomar decisiones. “En ese sentido, seremos 
respetuosos y somos respetuosos de las decisiones de este órgano”, expresó. 
Comentó que lo que señala como inconstitucional es un artículo de la Ley de 
Ingresos del Municipio que aprobó el Congreso del Estado.

La Corte destacó que en el artículo impugnado no se especificaba la temporalidad a la que 
correspondían las cuotas, lo que implicaba que no existía la base del derecho sobre la cual 
se determinaría la tarifa a pagar. Exhortó al Congreso para que en el futuro se abstenga 
de emitir normas que presenten los mismos vicios de inconstitucionalidad.

De acuerdo a información de la agencia Infobae por lo menos dos narcos mensajes 
fueron abandonados en Puebla la que estaban firmados por el Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG) y en uno de ellos advertía una supuesta “limpia” 
contra extorsionadores y otros criminales.
El lunes 11 de septiembre que el material fue hallado, en la ciclovía del boule-
vard Hermanos Serdán y el segundo en el puente de boulevard Atlixco
“Buen día ciudad de Puebla, somos el Cártel Jalisco Nueva Generación del 
Sr Mencho. Solo queremos hacerles saber que nuestra organización no roba 

al pueblo, al contrario, lo apoya limpiando de todos los mugrosos rateros, gota a gota, 
extorsionadores, violadores y robo a transporte de carga” (sic), decía la primera parte de 
una de las lonas halladas.
Reportes militares filtrados tras el ataque que sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) por parte del colectivo Guacamaya, al menos desde el 2017 el CJNG llegó a 
Puebla, aunque no se menciona a la Barredora o al Operativo Barredora en los informes 
consultados por el medio El Universal.

Eduardo Ramírez, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, 
informó que Ricardo Monreal desistió en sus deseos de contender por la Jefa-
tura de Gobierno de la Ciudad de México.
“Envío un gran reconocimiento al Dr. @RicardoMonrealA parlamentario, aca-
démico y escritor, que ha decidido sumarse de lleno al proyecto de la Dra. @
claudiashein desistiendo de contender por la CDMX. Ninguna aspiración política 
personal debe estar por encima del proyecto de nación”, declaró Ramírez en X.
Apenas el fin de semana, Omar García Harfuch renunció a la Secretaría de Segu-

ridad Ciudadana de la Capital del País para sumarse al equipo de Sheinbaum... pero 
lo hizo justo en la fecha límite con la que contaba para dejar su cargo y poder participar 
en la contienda por la Jefatura de Gobierno.
García Harfuch ha estado bien posicionado en las encuestas para ser el aspirante de 
Morena por la Ciudad de México en 2024 junto con Clara Brugada, quien también la 
semana pasada decidió pedir licencia como alcaldesa de Iztapalapa.
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COMISIÓN DE HONESTIDAD DE MORENA YA 
REVISA IMPUGNACIÓN DE MARCELO EBRARD; 
“ESTAMOS PENDIENTES”, DICE MARIO DELGADO

Mario Delgado se dijo confiado en que Marcelo Ebrard no 
abandone Morena y destacó que su reclamo será analizado 
a conciencia y con seriedad

REDADA

LÍDER REPUBLICANO MCCARTHY 
ENCARGA INVESTIGACIÓN DE 
JUICIO POLÍTICO CONTRA BIDEN
“Animo al presidente (Biden) y a su equipo a cooperar con 
esta investigación”, dijo el el republicano Kevin McCarthy

MÉXICO Y COLOMBIA SE 
ENFRENTARÁN EL 16 DE 
DICIEMBRE EN JUEGO AMISTOSO
El juego amistoso entre Colombia y México se jugará en 
punto de las 15:00 h en el estadio Los Ángeles Memo-
rial Coliseum

APPLE LANZA SU PRIMER 
IPHONE CON PUERTO USB-C
Con el puerto USB-C, Apple busca que el mismo cable 
pueda cargar Mac, iPad, iPhone e incluso AirPods pro de 
segunda generación
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Analizan en la BUAP el “Fortalecimiento 
de la Partería en México”

A través de un foro organizado por la universidad y otros organismos

Para analizar el panorama de la salud de 

en coordinación con el Fondo de Pobla-
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Denuncian corrupción 
en secundaria del BINE, 
maestros hacen negocio 
con las calificaciones
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 ALMA MÉNDEZ

El Tec de Monterrey expulsó a estudiantes por golpiza a joven en Angelópolis
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Financiera AE Capital se robó 
5 mil mdp; 800 los poblanos 
que perdieron su patrimonio

Estás listo para los 
antojitos, te decimos la 
variedad y sus precios
Puebla, Pue. Uno de los meses más 
esperados por los mexicanos es sep-
tiembre debido al aniversario del inicio 
de la Independencia de México, pero 
también en estas fechas se pueden 
encontrar el pozole, tamales de pollo, 
enchiladas de pollo, Chalupas, chila-

esquites y elotes con mayonesa, tacos 
de carnitas, sopecitos con frijoles, tos-
tadas de pollo, molotes, pambacitos de 
mole y chanclas, los cuales se pueden 
encontrar desde 25 hasta los 150 pe-
sos las órdenes.

En un recorrido se pudo apreciar 
que diversos establecimientos de anto-
jitos mexicanos ya se preparan para la 
Noche Mexicana, donde aseguran que 
darán buenos precios, debido a que 
necesitan que sus ventas sean buenas.

Lilia López quien es propietaria de un 
local con antojitos en la calle 9 Oriente 
del Centro Histórico, aseguró que ella 
recibirá pedidos para invertirle a lo se-
guro, donde asegura habrá pozole de a 
40 el platillo, molotes de 35 hasta 45, 
pambazos de mole a 25 pesos.

Lucy Vázquez, otra vendedora que 
tiene su negocio de gorditas y molotes 
en la 3 Sur y 7 Poniente, dijo que desde 
esta semana suele incrementar la venta 
para los antojitos, donde el precio segui-
rá siendo el mismo, pues sus memelas 
sencillas, estarán a 16 pesos, tostadas 
35 pesos, molotes entre los 25 hasta los 
45 pesos con más ingredientes.

“Mis clientes nos buscan porque 
nuestro producto está bien servido y 
elaborado, yo no le suelo subir por la 

quedarme con mi mercancía por su-
birle. Los padres vienen bien gastados 
por la escuela y mínimo quieren tener 
una celebración buena con su familia, 
así que no le podemos subir”, acotó.

En tanto que las madres de familia 
ya se ponen de acuerdo con la familia 
para poder cenar en la Noche Mexica-
na, platillos que rindan, pero sobre todo 
que sea un pretexto para que regresen 
las reuniones a sus casas después de la 
pandemia por Covid-19.  ALMA MÉNDEZ

NORMALISTAS DE TETELES BLOQUEARON CASA 
AGUAYO; EXHIBEN LISTA DE PROMESAS INCUMPLIDAS

Puebla, Pue. Afectados de la Financie-
ra AE Capital, señalan que más de 2 mil 
personas afectadas por defraudación y se 
habla de al menos de 5 mil millones de 
pesos, hicieron un llamado al gobernador 
de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina, para que intervenga, esto debido 
a que existen personas de altas esferas 
involucradas, es por ello que su caso no 
avanza y no tiene solución.

El representante legal, Felipe de Jesús 
Gil Cruz, denunció que 800 de los defrau-
dados son de Puebla y Xalapa, donde 

además existen otras 500 personas per-
tenecen a diversos estados del país.

Asimismo, denunciaron anomalías y 
omisión por parte de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) y la Fiscalía General de 
República (FGR), donde se reveló que se 
inició una demanda legal contra directivos 
de Financiera AE Capital el 6 de septiem-
bre de 2021 ante la Fiscalía General del 
Estado, abriéndose la Carpeta de Inves-
tigación 15809/2021 por el fraude de 50 
millones de pesos a 38 víctimas.

La empresa ofrecía intereses que rega-

zaban rebasa los 100 millones de pesos, 
originarios de Puebla, Ciudad de México, 
Veracruz, Michoacán, Monterrey, Cancún, 
Colombia, Hungría y Francia, quienes in-
virtieron sus ahorros en la empresa frau-
dulenta, cuyos montos van de 200 mil pe-
sos hasta 10 millones, en promedio.

Comentaron que son 100 Carpetas de 
Investigación en la Fiscalía Estatal, úni-
camente dos han procedido y 98 no se 
han judicializado, y con ello “duermen el 
sueño de los justos”.

         ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Estudiantes de la Escuela 
Normal Rural Carmen Serdán, de Te-
teles, se manifestaron la tarde de este 
martes en las inmediaciones de Casa 
Aguayo, con el objetivo de que entablar 
una mesa de diálogo con la autoridad es-
tatal, para que les fueran cumplidas sus 
demandas.

Mencionaron que aún existen acuerdos 
incumplidos y sin atender, como la entre-
ga de un kit escolar, uniformes deportivos, 

el incremento de la ración alimenticia, así 
como la remodelación del comedor.

Dentro de las peticiones también mani-
festaron que no se obligue a las estudian-
tes a pertenecer a la denominada “matrí-
cula externa” donde se les pide regresar 
al internado.

Recordemos que ya habían pedido la 
destitución de directivos, pues señalaban 
irregularidades en su administración.

Mencionaron una falta de entrega y 

ejecución de los recursos aseguran que 
se destinaron 46 millones de pesos para 
su institución.

Cabe mencionar que tras dos horas de 
haber mantenido el cierre del Bulevar 5 
de Mayo a la altura de Casa Aguayo, el 
ejecutivo estatal informó que una comi-
sión de las estudiantes ya estaba siendo 
atendida por la Secretaría de Goberna-
ción, para poder dar solución a sus peti-
ciones.  ALMA MÉNDEZ
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Un Día Sin Auto en Puebla, 
conciencia social para mejorar 
movilidad y proteger al peatón

Puebla, Pue. El gerente del Ayunta-
miento de Puebla, Adán Domínguez 
Sánchez presentó las actividades por 
Día Mundial sin Auto, donde se busca 
concienciar a la ciudad en la disminu-
ción de accidentes viales.

Explicó que el viernes 22 de sep-
tiembre, se realizará el lanzamiento de 
la campaña mensual día de Puebla sin 
auto, y la proyección del documental 

“Pequeño peatón imprudente” a las 
18:30 horas en patio de Palacio Muni-
cipal.

Mientras que el sábado 23 de sep-
tiembre a las 12:00 horas en el kiosko 
del Paseo Bravo, se presentará el Ro-
datón por una Puebla sin auto.

Para el domingo 24 de septiembre, 
partiendo del Parque Ecológico en la es-
quina de la 24 Sur y Juan de Palafox, se 

SE AJUSTARÁ LO ORDENADO POR LA CORTE, PERO 
LOS PARQUÍMETROS SEGUIRÁN EN OPERACIÓN

Mobility ADO operará y 
administrará 30 años la 
Central Camionera Sur
Puebla, Pue. El gobierno de Puebla en-
tregó a Aldo Alarcón Vargas, director 
general de Transporte de Mobility ADO 
y presidente del Consejo de Administra-
ción de la CAPU, el título de concesión 
de la nueva Central Camionera del Sur, 
para operar por 30 años.

El Centro Integral de Servicios (CIS), 
fue sede donde el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina realizó 
esta entrega protocolaria, y destacó 

-
ción y un alto impacto en el desarrollo 
económico.

Explicó que el proyecto tendrá una 
inversión privada de 600 millones de 
pesos y será ejecutado bajo un sistema 

habitantes.
Recordó que, para esta iniciativa su 

metros cuadrados en la 119 Poniente, 
y la calle de los Pinos, en la colonia de 
Agua Santa para la construcción de di-
cha Central Camionera.

“La entrega del título de concesión 
para la operación y administración de 
la nueva Central Camionera del Sur es 
un hecho que coloca a Puebla a la van-
guardia en materia de movilidad y de 
transporte”, declaró.

En su turno, el presidente del Conse-
jo de Administración de la CAPU, Aldo 
Alarcón Vargas, agradeció al goberna-
dor, por las facilidades para la ejecución 
de la Central Camionera del Sur, porque 
será una opción más de movilidad.

mil personas las que habitan en alrede-
dor de 180 viviendas, las cuáles tendrán 
una respuesta a los problemas de trans-
bordos para ir a la CAPU.  SILVINO CUATE

realizará la mega rodada Puebla sin auto.
Enfatizó que el marco del Día Mun-

dial sin Auto, se conmemora el 22 de 
septiembre, con el fin de utilizar alter-
nativas de transporte más sostenibles y 
que mejoren la salud de las personas.

Destacó que actualmente se ha dado 
mantenimiento a la infraestructura ciclis-
ta en la 7 Sur, 9, 13 y 21 Sur, 4 Ponien-
te, Diagonal de la 19 Poniente, en la 43 
Oriente-Poniente, 21 Norte-Sur y están 
en proceso la Avenida Margaritas la 7 y la 
23 Poniente en el Centro y muchas más.

Recordó que en el mantenimiento de 
estas avenidas consiste en la: colocación 
de 240 piezas de vialetas color blanco y 
900 piezas de segregadores viales, la pin-

m de raya de alto de caja de espera ciclis-
ta, la instalación de 31 piezas de caja de 
espera ciclista y 138 piezas de pictograma 
de infraestructura ciclista.

Sumado a esto, se está implementan-
do nueva infraestructura ciclista en varias 
avenidas como el bulevar Luis Sánchez 

31 Sur, calle Independencia, 7 Norte, 18 
Oriente y más.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gerente del Ayuntamien-
to de Puebla, Adán Domínguez Sánchez 
aseguró que, se acatará la resolución de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), donde se invalidó el cobro de par-
químetros en Puebla para los meses que 
restan del 2023, sin embargo, no han re-
cibido la resolución formalmente.

“Tenemos que esperar a recibir la 
-

prema Corte de Justicia de la Nación y 
en ese sentido seremos respetuosos y 
somos respetuosos de las decisiones de 
este órgano, en ese sentido, nosotros 
estaremos respetando y atendiendo a la 
resolución”, dijo.

El funcionario municipal aclaró que, 
-

mente, se harán los ajustes necesarios, 
hasta entonces, el sistema de parquí-
metros seguirá operando como en la 

primera mitad del año.
“En los días subsecuentes, el siste-

ma de parquímetros en la Ciudad de 
Puebla, seguirá funcionado de manera 
normal, que quiere decir, que sigue fun-
cionando como ha venido funcionando 
el último año y medio de la administra-
ción, en ese sentido. Hay que comen-
tar que lo que señala, al menos hasta 
ahora, lo que se sabe, lo que se señala 
como inconstitucional el artículo de la 
Ley de Ingresos”, declaró.

Aclaró que dependiendo de la reso-
lución, es cómo el Ayuntamiento y el 
Congreso del Estado, harán los ajustes 
necesarios para el buen funcionamiento 
de parquímetros del primer cuadro de 
la Ciudad.

“Lo que nosotros estaremos revisando 
en la resolución es la manera de que se 
subsane, junto con el Congreso del Es-

tado, dado que el Congreso del Estado, 
es quien aprueba estas leyes, pues justa-
mente la situación de la tarifa como tal en 

Recordemos que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el co-
bro de parquímetros en Puebla para los 
meses que restan del 2023, esto por con-
fundir a los automovilistas.

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, resolvió las impugnaciones 
formuladas por la Comisión de Derechos 
Humanos (CDH) de Puebla, e invalidó el 

-
gresos para el Ejercicio Fiscal 2023.

En dicho apartado se establecía el co-
bro de un derecho por la ocupación de 
espacios para estacionamiento de vehícu-
los, realizado mediante dispositivos digi-
tales (parquímetros).

COSTOS DE PARQUÍMETROS
Hay que recordar que este año, el Ayun-
tamiento de Puebla dio a conocer el ajus-
te a sus tarifas y quedó de la siguiente 
manera: cada hora de servicio tiene un 
costo de Cinco pesos y la quinta hora es 
gratis.

Los vehículos pueden permanecer es-
tacionados durante un periodo máximo 
de cinco horas.

Los días y horarios son:
LUNES A VIERNES
8:00 DE LA MAÑANA A 10:00 DE LA NOCHE
SÁBADOS Y DOMINGOS
11:00 DE LA MAÑANA A 7:00 DE LA NOCHE
          SILVINO CUATE

A la alza el número de 
casos de Dengue en 
Puebla, sólo en Izúcar 
hay 424 enfermos
Puebla, Pue. En el Estado de Puebla se 
han registrado mil 401 casos de den-
gue, de los cuales, Izúcar de Matamo-
ros tiene un acumulado de 424, lo que 
representa el 30.3 por ciento del total, 
según la Secretaría de Salud.

Se menciona que, en las últimas 
24 horas, sólo se reportaron cinco 
casos nuevos, actualmente hay ocho 
personas hospitalizadas y ninguna 
nueva defunción, por lo que se man-
tiene en cuatro el número de decesos 
acumulados.

A través de un comunicado de 
prensa, esta dependencia explicó que 
sigue Tehuacán con 107 casos (7.6 
por ciento) y Acatlán de Osorio con 
104 (7.4 por ciento).

En cuarto lugar, se ubica Tepexco 

ciento). En total, son 79 los munici-
pios con casos de esta enfermedad.

Sobre los casos de Covid-19 en la 
entidad, la dependencia reportó 12 
casos nuevos en las últimas 24 horas, 
lo que da un total de 312 casos acti-
vos, distribuidos en 37 municipios.

Actualmente se encuentran 18 
personas hospitalizadas por esta en-
fermedad, de las cuales dos están in-
tubadas; no hubo decesos en las últi-
mas 24 horas.  SILVINO CUATE
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LE LLUEVEN QUEJAS AL TRANSPORTE PÚBLICO DE 
PUEBLA DURANTE EL “OPERATIVO CIUDADANO”

El partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena) lanzará el próximo 18 
de septiembre las convocatorias para los 
nueves estados de la República, incluida 
Puebla, que renovarán sus gubernaturas 
producto del proceso electoral del 2024.

Mario Delgado, líder nacional del par-

25 y 26 de septiembre se abrirá el regis-
tro para que todos los aspirantes a este 
cargo de elección popular formalicen su 
inscripción para participar en el proceso 
interno de Morena.

-
nen, esta convocatoria dejará claro que 

nuestros representantes, podrán partici-
par hombres y mujeres que tengan aspi-
ración”, dijo.

Delgado precisó que en esta convo-
catoria se dará a conocer una regla para 
determinar en los distintos escenarios, 
cuando la gubernatura tendrá que ser 
reservada para una mujer, y así todos 
tengan claro que se debe respetar esa 
condición.   

Los nueve estados a elección en el 
2024 por la gubernatura son: Chiapas, 
Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, 
Tabasco, Veracruz, Ciudad de México, y 
Yucatán.

ANALIZA PEDIR LICENCIA 
PARA IR POR LA CDMX

decida competir en el proceso interno por 
la Jefatura del Gobierno de la Ciudad de 
México, tramitaría una licencia para que 
la secretaria General, Citlalli Hernández 
Mora asuma las funciones de la presiden-
cia del partido Morena.

“Vamos a tomar una decisión a partir 
de lo que más convenga al movimiento, 
no como una decisión basada en una 
aspiración o un interés personal, (…) el 
próximo 25 y 26, ahí informaré si me ins-
cribo o no en el caso de la Ciudad de Mé-
xico”, precisó Mario delgado.

CNHJ ANALIZA IMPUGNACIÓN 
DE EBRARD

-

diendo a la Comisión Nacional de Hones-
tidad y Justicia del partido (CNHJ) haga 
una revisión “exhaustiva y seria” sobre el 
recurso de impugnación que presentó el 
ex aspirante presidencial, Marcelo Ebrard 
Casaubón.

Lo anterior, luego de que el pasado 6 
de septiembre, Claudia Sheinbaum fuera 
declarada como la Coordinadora Nacional 

-
gurar en las boletas electorales del 2024 
por la presidencia de la República. 

EL 18 DE SEPTIEMBRE LA 
CONVOCATORIA DE MORENA; 
ENCUESTA DEFINIRÁ CANDIDATU-
RA A GOBERNADOR

Puebla, Pue. La dirigencia estatal del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-

por encuesta el método que se utilizará 

candidatura a la gubernatura de la enti-
dad para los comicios del 2024.

Por medio de un comunicado, el par-
tido guinda reiteró que, de acuerdo a la 
disposición nacional, las fechas en que 
estará abierto el proceso de registro 
como aspirante, serán los días 25 y 26 de 
septiembre de este 2023.

Es decir, ocho días después de que el 
18 de septiembre se emita la convocato-
ria en los nueve estados donde habrá re-
novación a la gubernatura.

“Una vez concluido el registro, la se-
lección de los candidatos de Morena a 
la gubernatura será por encuesta, y así 
también se determinará el género, res-
petando siempre la cuota de paridad de 

emitido por el partido en Puebla.  
     AURELIA NAVARRO

Avaló Congreso 
nombramientos en el 
Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial
Puebla, Pue. El Congreso de Puebla 

a José Eduardo Hernández Sánchez 
para concluir el periodo de seis años y 
a César Iván Bermúdez Minutti por un 
lapso de cuatro años, como integran-
tes del Consejo de la Judicatura del 
Poder Judicial.

Tanto Hernández Sánchez como 
Bermúdez Minuti, recibieron 36 votos 
a favor, cero en contra y una absten-
ción, por lo que en sesión extraordi-
naria tomaron protesta ante diputa-
dos de la LXI legislatura.

El primero entró en lugar de Joel 
Sánchez Roldán y Vania Giovana Pe-
ñasco, quienes llevaban sólo diez me-
ses en el cargo.

Durante la lectura, la presidenta de 
la Mesa Directiva, Mónica Rodríguez 
Della Vecchia, reiteró que José Eduar-
do Hernández Sánchez concluirá un 
periodo de 6 años.

Mientras que César Iván Bermúdez 
Minutti será consejero por un periodo 
de 4 años. 

Por otra parte, en sesión extraordi-
naria, el Congreso del Estado aprobó 
el acuerdo para la integración de la 
Primera Mesa Directiva del Tercer Año 
de Ejercicio Legal.

El periodo que corresponde ejercer 
es para entrar en función este 15 de 
septiembre de 2023 al 15 de marzo 
de 2024, y estará conformada por las 
siguientes diputadas y diputados:

PRESIDENTE: JUAN ENRIQUE RIVERA 
REYES
VICEPRESIDENTA: GUADALUPE LEAL 
RODRÍGUEZ
VICEPRESIDENTE: EDGAR VALENTÍN 
GARMENDIA DE LOS SANTOS
SECRETARIO: GERARDO HERNÁNDEZ 
ROJAS
SECRETARIA: MARÍA RUTH ZÁRATE 
DOMÍNGUEZ
PROSECRETARIO: ROBERTO BAUTISTA 
LOZANO
PROSECRETARIA: ILIANA JOCELYN 
OLIVARES LÓPEZ

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El incremento a la tarifa del pasaje, unidades de-
terioradas e inseguras, sin placas y circulación a exceso de ve-
locidad, fueron parte las observaciones que hicieron pasajeros 
de las diferentes rutas del transporte público en Puebla capital, 
durante el “Operativo Ciudadano” que la diputada local, Guada-
lupe Leal realizó para evaluar el servicio.

La congresista, junto con brigadistas e integrantes del Consejo 
de Participación Ciudadana de Movilidad, a quienes se sumó perso-
nal de la Secretaría de Movilidad y Transporte, documentaron cada 
una de las irregularidades.

Guadalupe Leal solicitó a la Secretaría de Movilidad y Transporte 
que levante las actas administrativas de las rutas de transporte que 
incumplen con los lineamientos para circular, para que de ser ne-
cesario se inicien procedimientos para la revocación de concesión.  

En tanto los pasajeros, recriminaron que el Gobierno desde el 
2019 incrementó la tarifa del pasaje, de 6 a 8.50 pesos a cambio 
de sustituir unidades chatarra por nuevas, esto “no ha cambiado 
nada” a un mes de que se cumplan cuatro años de esta promesa.

“Hay unidades que circulan con las placas arriba, no abajo, 
tienen más de 15 años funcionando, aspectos que rompen con 
lo demandado por la Ley de Movilidad y Seguridad Vial, de ser 
inclusivo, accesible para personas de la tercera edad”, entre las 
rutas evidenciadas están la Rutas Nueva Visión, y la R54 IMSS 
– San José.   

Este martes, el Operativo Ciudadano se realizó en dos puntos 
de Puebla capital, Loma Bella y sobre la avenida San Ignacio 14 
Sur en San Manuel, aquí las rutas llevaban exceso de pasajeros, 
no había áreas de ascenso, tampoco tenía el botón de seguridad.

Otros de los aspectos que fueron sujetos de quejas, fueron: 

la falta de luces, no se detienen cuando personas de la tercera 
edad les hacen la parada, bajan fuera de las paradas marcadas, 
se les hace la señal para subir, pero las rutas no se detienen.

Tampoco tienen asientos destinados para personas con disca-
pacidad, y mucho menos tienen activados los botones de segu-
ridad para casos de emergencia por delito.

Cabe hacer mención que a partir del 12 de octubre de 2019 
el pasaje en Puebla “incrementó”, las combis en 8.00 pesos y los 
microbuses o camiones 8.50 pesos, lo que representó un ajuste 
de 2.50 pesos.

Fue en la administración del ex gobernador Luis Miguel Bar-
bosa Huerta cuando los transportistas acordaron colocar boto-
nes y cámaras de seguridad, así como cambiar las unidades 
chatarra por nuevas, pero nada de esto ha pasado al 2023. 

 AURELIA NAVARRO
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Cultura, necesaria para construir 
comunidad y paz: Sergio Salomón

-
cio de las siguientes generaciones, el 
gobierno estatal establece e impulsa 
políticas públicas para mantener las 
tradiciones, así como para promover y 
difundir la cultura, la cual es un factor 
para la construcción de comunidad y 
paz, indicó el gobernador Sergio Salo-
món. 

Lo anterior lo expuso al recibir en 
Casa Aguayo al Convite para ser invi-
tado al Festival Huey Atlixcáyotl 2023, 
integrado por la alcaldesa de Atlixco, 

Ariadna Ayala Camarillo; el secretario 
de Cultura, Enrique Glockner Corte, así 
como por danzantes ataviados con tra-
jes típicos de la zona.

 El titular del Ejecutivo destacó que 
el Festival Huey Atlixcáyotl, a realizarse 
el 24 de septiembre en el cerro de San 
Miguel (Atlixco), es una tradición cultu-
ral que le genera identidad a Puebla y a 
México ante el mundo.

 
PRESERVAR TRADICIONES PERMI-
TE A LAS NUEVAS GENERACIONES 

CONOCER SU CULTURA Y ENTORNO: 
GLOCKNER 
Por su parte, el secretario de Cultura, 
Enrique Glockner Corte destacó que 

-
ticar las costumbres, hábitos, formas de 
ser y modos de comportamiento de las 
personas, “es dotar de recursos impor-
tantes a nuestras futuras generaciones, 
que les ayudarán a entrar en contacto 
con su entorno, conocer su mundo, re-
lacionarse con la cultura en cada una 
de sus manifestaciones”. 

Añadió que una tradición se man-
tiene viva gracias a la transmisión de 
prácticas culturales a las nuevas gene-
raciones; expresó que las y los niños 
reciben la herencia cultural de sus pue-
blos a través de la convivencia con los 
adultos, apropiándose así de los modos 
de vida de su comunidad, saberes y 
construcciones sociales que no son es-
táticos, evolucionan y se enriquecen. 

que representa el fortalecimiento de 
nuestro sentido de pertenencia a una 
determinada comunidad y, nos permite 

parte de ella”, dijo.
 En este evento estuvieron presentes 

la señora Gaby Bonilla, presidenta ho-
noraria del Patronato del Sistema Esta-
tal DIF (SEDIF); así como funcionarios 
estatales y diputados locales.

EL GOBERNADOR SERGIO SALOMÓN 
PRESIDIÓ LA ENTREGA DE MOTOCI-
CLETAS A PERSONAL OPERATIVO DE 
CORREOS DE MÉXICO.
 En compañía de la directora general del 
Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena 
Molina, el mandatario comentó que las 
y los poblanos aprecian el esfuerzo que 
hace dicho sector. Asimismo, reconoció 
a Correos de México por transformarse y 
evolucionar para mantener el espíritu de 
trabajo y la vocación de servicio.

 Agregó que en la entidad se apoya y 
valora el papel fundamental que juega el 
Servicio Postal Mexicano en la comunica-
ción, unión y desarrollo de la nación.

 REDACCIÓN

El PAN y PRI aseguran que se puede corregir cobro y seguir con Parquímetros
Puebla, Pue. El coordinador del Grupo 
Legislativo del Partido Revolucionario 
Institucional (GLPRI), Jorge Estefan Chi-
diac, estimó que la suspensión o no del 
cobro de estacionamiento bajo el sistema 

municipales al ser mínimo lo que se re-
cauda como ingreso en el ayuntamiento 
de Puebla.

Precisó que, tras declarar la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
como inconstitucional el cobro de Par-
químetros, el ayuntamiento de Puebla 
tendrá que corregir la observación para 
poder aplicar el sistema en el 2024.

Señaló que para lo que resta de este 
año 2023 sería casi imposible seguir ha-
ciendo el cobro bajo este sistema, sobre 
todo por el tiempo que se llevaría hacer 
una posible corrección, la cual, consideró 
sería mucho mejor trabajarla para que se 
pueda aplicar, pero a partir del 2024.

El priista aclaró que no es “ilegítimo” 
cobrar a través de los Parquímetros, por-
que para esto se debe cumplir ciertos cri-
terios para que sean considerados cons-
titucionales, de ahí el resolutivo que dio 
al SCJN, organismo que tuvo que haber 
recibido una queja respecto al cobro para 
poder iniciar un proceso de análisis y una 
resolución como la que se dio a conocer 
este 11 de septiembre. 

“Tienen que suspender el cobro, y si 
hubiera manera a los que se les cobro pe-
dir el reembolso, cosa que es imposible”, 
dijo al insistir que lo anterior será válido 
hasta que el gobierno municipal sea no-

que dejar de cobrar”.
Del resto de municipios que tienen par-

químetros, Estefan Chidiac, explicó que si 
siguen funcionando es porque nadie se 
ha quejado ante la SCJN por ello es que 
no tienen una resolución que les obligue 
a suspender el sistema de cobro.

“El cobro de parquímetros es una míni-
ma, mínima parte del ingreso municipal. 
Tampoco es tanto para hacer show de 
esto, es muy poquito es marginal, no va 

-
pales, lo que se tenga que corregir que 
se corrija”.

 FALLO DE SCJN NO AFECTARÁ FI-
NANZAS MUNICIPALES: CHIDIAC
Por otro lado, el diputado local, Eduardo 
Alcántara Montiel rechazó que el Congre-
so haya incurrido en omisión al momento 
de aprobar la Ley de Ingresos del Ayunta-
miento de Puebla que contempla la apli-
cación del sistema de Parquímetros que, 
ahora, la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) declaró inconstitucional.

Alcántara Montiel precisó que a partir 

de esta observación la autoridad munici-
pal tiene dos opciones, iniciar un proce-

Ingresos que se está aplicando, esto en 
caso de que tengan la intención es seguir 
cobrando lo que resta del 2023.

O en todo caso, esperar a tener el si-
guiente Paquete Fiscal para incluir la ta-

-
rios, para que entonces pueda aplicarlo a 
partir del siguiente año, es decir el 2024.

El panista aclaró que la Suprema Cor-
te lo que señaló fue el error en la “base 
gravable”, que aplica tanto a la Ley de 
Ingresos y Código Fiscal Presupuestario 
como manera de cobro, es decir, el sis-
tema que se utilizó para la recaudación, 
insistió, este último aspecto fue el que no 
estuvo claramente explicado.

los derechos a través de Código Fiscal 
Presupuestario, al no establecerse clara-
mente la base, fue la base del problema, 
y segundo porque no hay una tarifa clara 
en la Ley de Ingresos, más bien está re-
ferenciada a un acuerdo de cabildo (…) 
cuando debería estar el monto o tarifa”.

EL CONGRESO NO SE EQUIVOCÓ
Asimismo, el presidente del Congreso lo-
cal, Eduardo Castillo López, informó que el 
Legislativo iniciará la revisión del ordena-

miento de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) pues la LXI Legislatura se 
ve involucrada en el tema de Parquímetros 
que fue declarado inconstitucional. 

A tiempo rechazó que haya sido el 
Congreso local el que falló al momento de 
aprobar la Ley de Ingresos del Ejercicio 
Fiscal 2023 que presentó el Ayuntamiento 
de Puebla al Legislativo. 

Por dicha razón, es que el Legislativo 
no está negado a realizar una revisión 
adicional, a la que estará haciendo el 
Congreso por iniciativa propia, en caso de 
que el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, su 
Cabildo o el Ayuntamiento de Puebla lo 
soliciten.

señalamientos del generante municipal, 
Adán Domínguez, quien dijo que la Ley 
de Ingresos pasa por el Congreso local 
antes de ser aprobada para su aplicación.

Admitió que, al conocer que la SCJN 
había declarado inconstitucional el servi-
cio de Parquímetros, de inmediato inició 
el diálogo con la Junta de Gobierno.

Pero eso no quiere decir, que el Congre-
so local se haya equivocado al momento 
de aprobar la Ley de Ingresos 2023 del 
municipio de Puebla, ya que, si, es revi-
sada por el Legislativo pero elaborada por 
los ayuntamientos y se analiza a petición 
de los municipios.  AURELIA NAVARRO



POLÍTICA 9MIÉRCOLES.13.09.2023                   @diariopuntual       www.diariopuntual.com

Prevalece la unidad del grupo parlamentario de 
Morena en torno al proyecto que defendemos 
en beneficio del pueblo: Ignacio Mier 

Reconoció el compromiso 
que las diputadas y los 
diputados de la Coalición 
Juntos Hacemos Historia 
han mostrado con el 
pueblo de México y con 
la transformación, así 
como su congruencia, 
consistencia, 
profesionalismo y 
sensibilidad.

El diputado Ignacio Mier Velazco, coor-
dinador del grupo parlamentario de 
Morena, destacó que la unidad y la co-
hesión de la bancada prevalece tras la 
elección de la doctora Claudia Shein-
baum como Coordinadora Nacional de 
los Comités de la Defensa de la Cuarta 
Transformación. 

“Acá todos somos morenistas y somos 
de la Coalición Juntos Hacemos Historia 
(...) Somos un grupo íntegro”, remarcó.

Asimismo, reconoció el compromiso 
que las diputadas y los diputados han 
mostrado al pueblo de México y con la 

transformación, así como su congruen-
cia, consistencia, profesionalismo y 
sensibilidad.

Gracias a su voto y participación, 
añadió, se logró la consolidación de 
reformas constitucionales para hacer 
posible el bienestar del pueblo de Mé-
xico, entre ellas la pensión para las y 
los adultos mayores, el apoyo para las 
personas con discapacidad y las becas 
para estudiantes en condición de po-
breza; además, se consolidaron modifi-
caciones por una administración públi-
ca con austeridad y sin corrupción.

“Por el bien de México, primero el pro-
yecto que defendemos. Aquí es donde se 
generó la gran transformación de la vida 
patria”, celebró el líder morenista. 

Por otro lado, luego de que la diri-
gencia nacional de Morena anunciara 
que el próximo 18 de septiembre emi-
tirá las convocatorias para los aspiran-
tes a candidatos por las ocho guber-
naturas y la jefatura de Gobierno en 
Ciudad de México, rumbo a 2024, Mier 
Velazco comentó que estará atento a 
leerla puntualmente para conocer los 
requisitos y, posteriormente, en ape-
go a sus convicciones, le dará cumpli-
miento puntualmente y se ajustará a lo 
establecido.  REDACCIÓN
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Vinculados a 
proceso 5 hombres 
por robo en una 
casa de Texmelucan
Por su presunta responsabilidad en la 
comisión del delito de robo agravado, 
la Fiscalía General del Estado de Pue-
bla obtuvo la vinculación a proceso de 
Celedonio N., Alan Ricardo N., Octavio 
N., Arturo N. y Salvador N. 

El 31 de agosto de 2023, la afectada 
llegó a su domicilio en la Junta Auxiliar 
de San Lucas Atoyatenco del municipio 
de San Martín Texmelucan donde sor-
prendió a un grupo de personas sus-
trayendo objetos de valor y arrancando 

propiedad.
La denunciante solicitó auxilio de 

vecinos quienes pidieron el apoyo de 
policías municipales que lograron ase-

delictiva.
Al tomar conocimiento, la Fisca-

lía inició la Carpeta de Investigación 
donde se desarrollaron las siguientes 
diligencias: declaraciones de testigos, 
inspección en el lugar de los hechos, 
inspección de los objetos robados y va-
luación de cada uno.

Agente del Ministerio Público ejercitó 
acción penal por el hecho con aparien-
cia de delito de robo agravado y en 
audiencia el Juez de Control vinculó a 
proceso a Celedonio N., Alan Ricardo 
N., Octavio N., Arturo N. y Salvador N. 
con la medida cautelar de prisión pre-

 REDACCIÓN

Piden ayuda al gobernador 
para reabrir preescolar en 
San Diego Acapulco, Atlixco
Puebla, Pue. Padres de familia se manifes-
taron en el CIS de Angelópolis para pedir 
al gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, la apertura del preescolar “San 
Diego Acapulco”, antes CAIC, que se en-
cuentra ubicado en la junta auxiliar del 
mismo nombre del municipio de Atlixco, 
luego de que el presidente auxiliar Luis 
Gustavo Damián Martínez lo cerrara de 
manera arbitraria, pues colocó un canda-
do, dejando sin clases a cerca de 30 niños.

Los quejosos señalaron que ya acudie-
ron al ayuntamiento antes mencionado, 
con el objetivo de que se apertura para 
no afectar a los menores de edad en su 
educación, sin embargo, la administra-

entre sus facultades intervenir para que la 
institución educativa reiniciara funciones, 
aunque fuese uno de sus funcionarios el 
que cometía el delito.

La administración municipal quedó en 
hablar con el presidente auxiliar, pero 
hasta el momento la institución sigue ce-
rrada, debido a que se acusa que Antor-
chistas de la zona pretenden adueñarse 
del predio.

Los padres de familia contaron que el 
pasado viernes 25 de agosto, día en que 
iniciarían las inscripciones escolares para 
el Jardín de Niños “San Diego Acapulco”, 
la directora y maestra de la institución en-
contraron cerradas las instalaciones con 
candado, ante dicha situación el presi-

dente auxiliar se presentó para informar 
que el síndico municipal había decidido 
cerrar la escuela, pero ante la presión de 
padres y maestros lo obligaron a abrirlo, 
y fue hasta el lunes 28 de agosto, en que 
las maestras nuevamente encontraron 
cerrado el inmueble.

Señalaron que la institución funcio-
na desde hace más de 24 años, donde 
al principio funcionaba con cuotas de los 
padres de familia, con muchas carencias 
y con peligro de desaparecer, por lo que 
intervino el Movimiento Antorchista, lo 
cual generó molestia de las autoridades 
del municipio, por lo que se pretende ce-

 ALMA MÉNDEZ

PADRES DE FAMILIA EXIGEN LES REGRESEN UN 
MAESTRO EN PRIMARIA DE TLACUILOTEPEC
Tlacuilotepec, Pue. La mañana de este 
martes padres de familia de la escuela 
Primaria Ignacio Zaragoza, ubicada en la 
localidad de Santa María, en el municipio 
de Tlacuilotepec se manifestaron a las 
afueras de la institución exigiendo la falta 
de recurso (maestro) sabiendo el director 
y la misma supervisora que desde el inicio 
del ciclo escolar no ha llegado.

-
nacio Zaragoza en Tlacuilotepec, exigen 
falta de maestro

Por tal motivo, piden a la supervisora 
Maribel Cuevas, para que atienda la pro-
blemática de la primaria y les reponga al 
docente que aún no llega.

-
nacio Zaragoza en Tlacuilotepec, exigen 
falta de maestro

Hasta el momento la manifestación no 
dará paso atrás hasta que los mismos pa-
dres de familia sean escuchados por las 
autoridades, de lo contrario, trascendió 
que tomarán la carretera que conduce 

a la cabecera municipal de Tlacuilotepec 
hasta que tengan un representante del 

gobierno del estado y dar solución a este 
tema.  ADÁN GONZÁLEZ



MIÉRCOLES.13.09.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL 11

Más seguridad en Izúcar, 
rehabilitan muro de 
contención en El Calvario

-
-
-

-

-

-

-

-

-
-

-
-

-

-

-

-

 REDACCIÓN

Ariadna Ayala entregó 
calles pavimentadas 
en la Ex Hacienda San 
Agustín y Altavista

-
-
-

-

-

-

-
-
-

-

-

-
-
-

 REDACCIÓN

Pobladores retuvieron a 
ladrones de un vehículo 
en Tecamachalco

-

-
-

-

-

-

-

-

-
 REDACCIÓN

C J N G ANUNCIA CON NARC0MANTAS “LIMPIA” DE 
EXTORSIONADORES Y CRIMINALES EN PUEBLA

-

-

-

-

-

-

-
-

-

LA BARREDORA DEL CJNG EN PUEBLA

-

-

-
 REDACCIÓN
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20 AÑOS DE LLEVAR 
DESDE MÉXICO 

AVENTURAS EN TODO 
EL MUNDO

D ESDE SU LLEGADA A MÉXICO BRP 
se ha destacado por su con-
tribución a la emoción al aire 

libre en todo el mundo. Todo co-
menzó hace dos décadas con la insta-
lación de una planta de producción 
en Ciudad Juárez, Chihuahua. Desde 
entonces ha sido protagonista de la 
industria de vehículos recreativos. 

Lo que se inició en nuestro país 
como una empresa de 250 colabo-
radores en 2001, ahora son más de 
14,500 personas enfocadas en crear 
nuevas formas de mover a las per-

se miden en emociones y no en dis-
tancia. Por eso buscan reinventar la 

A nivel global, BRP tiene más de 
80 años de experiencia en la fabri-
cación de productos para depor-
tes motorizados, embarcaciones y 
sistemas de propulsión. Todos han 
sido construidos con ingenio y un 
intenso enfoque en el conductor, a 
tal grado que reporta ventas por 10 

billones de dólares anuales. Tiene 12 
plantas de manufactura en seis paí-
ses, cuatro de ellas en México, desde 
donde se envían productos a más de 
130 países del mundo.

Entre los vehículos producidos 
en México destacan los todoterreno 
Can-Am Off Road y Can-Am Ryker 
On-Road de tres ruedas. También 
el vehículo acuático Sea-Doo y los 
motores ROTAX. Con la mirada al 
futuro se prevé que en Querétaro 
se produzcan las primeras motoci-
cletas eléctricas de dos ruedas Can-
Am. De igual forma ocurrirá con las 
baterías para las líneas de productos 
eléctricos de BRP.

La promesa de marca de BRP se 
basa en lo que hace y por qué lo hace. 

“Habla de nuestra herencia única de 
ingenio y excelencia detrás de nues-

EN SUS POLÍTICAS
diversidad, destaca un énfasis en atraer 
talento de la comunidad LGBTQ+ y el 
empoderamiento femenino. 

BRP es líder global en la producción de vehículos para deportes motorizados, 
embarcaciones y sistemas de propulsión. 

INOLVIDABLE

E S P E C I A L

“Tenemos el compromiso de 
obsesionarnos siempre con 
crear la mejor experiencia 
para nuestros conductores, 
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tros productos y las experiencias in-
olvidables que brindan. Se trata de las 
máquinas que construimos y las emo-
ciones que proporcionan. El compro-
miso de obsesionarnos siempre con 
crear la mejor experiencia para nues-
tros conductores, sin concesiones”.

LA ACTUALIDAD
LOS VALORES DE BRP HACEN QUE SU 
cultura sea única, pues informan 
cómo actúan e impulsan lo que ha-
cen. El primero de ellos es pasión 
para mantenerse en movimien-
to, y el segundo, la determinación 
para cumplir sus compromisos. 
Le siguen ingenio para desafiar lo 
convencional y confianza para esta-
blecer firmes asociaciones. Por ello 
están convencidos de que el éxito y 
progreso no se pueden alcanzar si 
se quedan quietos.

Ahora cuentan con varias marcas 
líderes y reconocidas del sector, que 
incluye las motos de nieve Ski-Doo y 
Lynx, las motos acuáticas y pontones 
Sea-Doo. También los vehículos Can-
Am de carretera y todoterreno y las 
embarcaciones Alumacraft y Quintrex. 

Igualmente, los pontones Mani-
tou y sistemas de propulsión ma-
rinos Rotax, así como los motores 
Rotax para karts y aeronaves recrea-
tivas. Con todo ello BRP desbloquea 
aventuras estimulantes y brinda ac-
ceso a experiencias en distintos te-
rrenos de juego. Todo esto se ofrece 

en una red de 3,250 distribuidores 
en todo el mundo.

-
cibido diversos reconocimientos. 

-
te años consecutivos). Esto se debe a 
que durante los últimos años dona-
ron más de 18 millones de pesos a 
diferentes oenegés y en 2020, en la 
pandemia, donaron más de 10 millo-
nes de pesos. 

También han sido reconocidos 
como Empresa Familiarmente Res-
ponsable y Empresa Comprometida 
con los Derechos Humanos (en el 
estado de Chihuahua). Ocupa la po-
sición 27 del ranking de Súper Em-
presas de TOP Companies y, según 
Forbes México, es el quinto mejor 
empleador del país. 

Para BRP sus colaboradores son 
el activo más valioso. Por ello ofre-
cen en sus instalaciones diversos 
servicios como médico, dentista, 
psicólogo, nutriólogo y fisioterapeu-
ta. También hay lavandería, acceso 
a computadoras, impresoras y wifi 
para uso personal, además de présta-
mos, servicios de streaming y mesas 
y sillas para fiestas. De igual forma 
cuentan con gimnasios y áreas re-
creativas, tienda BRP, abogado y tien-
das de conveniencia.

DIVERSIDAD Y FUTURO
EN SUS POLÍTICAS DE INCLUSIÓN Y DI-
versidad, destaca un énfasis en 
atraer talento de la comunidad LGB-
TQ+ y el empoderamiento femenino. 
Por ejemplo, 25 por ciento de los in-
tegrantes del consejo directivo son 
mujeres (cifra que aumentó 50 por 
ciento con respecto al 2020; durante 
los últimos tres años se ha manteni-
do estable el contar con 23 por cien-
to de mujeres en el comité de alta 
dirección, mientras que, en los sitios 
de manufactura, 30 por ciento de los 
colaboradores son mujeres).

Como parte de su compromiso 
con un crecimiento responsable, 
BRP actualmente desarrolla modelos 
eléctricos para sus líneas de produc-
tos existentes. Además, está en pro-
ceso de exploración de nuevas cate-
gorías de productos de bajo voltaje y 
con asistencia humana.

Se prevé que, en 2035, 50 por cien-
to de las unidades que vendan sean 
eléctricas y reducir en 25 por ciento 
las emisiones de CO2 en sus cadenas 
de suministro.

En 2020 anunciaron otros tres 
compromisos en materia de soste-
nibilidad. El primero es reducir las 
emisiones y el consumo de energía 
en sus operaciones. El segundo, en-
contrar nuevas formas de reutilizar 
y reciclar materiales, desde piezas 
hasta y empaques. El tercero consis-
te en alcanzar la cero eliminación de 
residuos en los vertederos de todas 
las operaciones. 

brp.com/es

BRP desbloquea 
aventuras estimulantes 
y brinda acceso a 
experiencias en 
distintos terrenos 
de juego.



MIÉRCOLES
13.09.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

ANIMAL
POLÍTICO

14

X óchitl Gálvez, virtual candi-
data presidencial del Fren-
te Amplio por México, dijo 
este martes que desea pla-
ticar con Marcelo Ebrard 

para conocer los planes del excanciller 
tras perder la encuesta de los guindas 
ante Claudia Sheinbaum y ante un es-
cenario de salida de Morena.

La senadora panista busca conversar 
con Ebrard para saber cuáles son sus 
planes.

“Si Marcelo después de lo que le pasó 

toma. Nosotros le hemos dicho pública-
mente que nos gustaría platicar con él 
al menos y conocer su punto de vista, 
cosa que no hemos podido hacer, pero 
seguramente habrá tiempo”, respondió 
Gálvez a la pregunta de si les gustaría 
“jalárselo” al Frente.

Xóchitl Gálvez dijo que hasta ahora 
sólo ha tenido acercamientos indirectos 
con Ebrard, pero esta semana busca-
rá  contactarlo para conocer qué quiere 
hacer el excanciller con su futuro polí-
tico.

“ Hemos establecido contacto de ma-
nera indirecta sé que él estuvo fuera el 

esta semana  hay un contacto y sobre 
todo saber qué quiere hacer“, agregó.

Ebrard “tiene un pie fuera de More-
na”, dice Xóchitl Gálvez

Además, Gálvez considera que Mar-
celo Ebrard ya tiene un pie afuera de 
Morena, pero que hasta el lunes pasado 
él aún dejó claro que está en Morena.

“Se ve que tiene medio pie afuera de 
Morena”, dijo Gálvez.

Aunque más adelante dijo: “Lo que 
ayer (lunes) dejó claro es sigue en Mo-
rena”, expresó la panista junto a sus 
compañeros senadores de Morena.

Xóchitl Gálvez ha expresado en di-
ferentes momentos su simpatía hacia 
Marcelo Ebrard.

Previo a la encuesta de Morena, Gál-
vez dijo que le gustaría más debatir con 
Ebrard que con Claudia Sheinbaum.

En julio, Gálvez comentó que si de 
elegir se tratara le gustaría más debatir 
con Marcelo Ebrard en la búsqueda por 
la presidencia de México que con Clau-
dia Sheinbaum.

La aspirante a la candidatura del 
Frente Amplio por México reveló tam-
bién las razones por las que optaría por 
Ebrard para un eventual debate.

Entre ellas, destacó que Ebrard es 
“divertido” y “preparado” entre los en-
tonces otros cinco aspirantes a la can-
didatura de Morena y aliados, el PT y 
el Verde.

“¿Quién sería mejor para debatir? La 
verdad es más divertido Ebrard, me la 
pasaría mejor con él, es bastante sim-
pático, es un hombre preparado”, dijo 
Gálvez quien ha revelado que original-
mente aspiraba a la jefatura de Gobier-
no de Ciudad de México.

Semanas después, cuando Ebrard 
perdió la encuesta ante Sheinbaum, Xó-



ANIMAL POLÍTICO 15MIÉRCOLES.13.09.2023           @diariopuntual       www.diariopuntual.com

chitl Gálvez dijo que el excanciller debía 
ser escuchado en su partido además 
que ella apoyaba a Marcelo.

“Que lo escuchen a Marcelo, es justo 
que lo escuchen, yo apoyo a Marcelo”, 
dijo Gálvez a periodistas, de acuerdo 
con un video.

Además, muy en su estilo, Xóchitl 
Gálvez improvisó una porra para Ebrard.

“Marcelo, aguanta el pueblo se le-
vanta”, exclamó la también senadora 
del PAN entre sonrisas.

LO QUE PIDE EBRARD A MORENA: 
INVESTIGAR IRREGULARIDADES
Después de desconocer el resultado 
del proceso interno de Morena que dio 
como ganadora a Claudia Sheinbaum, 
el excanciller Marcelo Ebrard aseguró 
que no tomaría un escaño en el Sena-
do, como se tenía previsto para el se-
gundo lugar de la encuesta, y en cam-
bio, amagó con abandonar el partido si 
no investigan las presuntas irregulari-
dades que denunció este domingo ante 
la Comisión de Honor y Justicia.

“Tengo el mayor de los respetos por 
la representación popular, pero no es 
mi objetivo llegar a una senaduría o a 
algún cargo, mi objetivo es que esto se 
resuelva”, sostuvo Ebrard, quien incluso 
dijo que podría llevar esta inconformi-
dad hasta el Tribunal Electoral del Po-
der Judicial de la Federación.

Aseguró que le tiene un “inmenso 
cariño” al presidente Andrés Manuel 
López Obrador, se reconoce como “su 
más leal colaborador”, por lo que “ja-
más le haría yo un daño, pero esto (las 
irregularidades) sí lo tengo que decir 
porque Morena costó mucho trabajo 

-
dios en el que no aceptó preguntas.

EBRARD INSISTE EN QUE MORENA 
NO DEBE AVALAR ESAS IRREGULA-
RIDADES 
Con esta determinación, Ebrard extien-

a que la victoria en las encuestas fue 
para Claudia Sheinbaum y el reconoci-
miento por parte del presidente, quien 
le entregó un “bastón de mando”, y aún 
cuando la cúpula morenista externó su 
apoyo a la exjefa de gobierno durante 

de semana.
Debido a las prácticas irregulares 

como apoyo de gobernadores, utiliza-
ción de programas sociales para pro-
mover a una candidata, este domingo 
presentó ante la Comisión de Justicia 
de su partido  la “demanda de nulidad” 
del proceso mediante el cual eligieron 
a Claudia Sheinbaum como coordina-
dora de la defensa de la autonombra-
da “cuarta transformación”, pero en la 
práctica se trata de la candidatura pre-
sidencial por Morena.

Insistió que el partido no debería 
avalar estas irregularidades, y que la 
Comisión debería investigar, pero “va 
a depender de la respuesta que tenga 
Morena, el curso de acción que vamos 
a seguir. Considero que si esas diferen-
tes incidencias en el proceso se quedan 
igual, yo ya no tendría interés en estar 
en Morena”.
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XÓCHITL GÁLVEZ DICE ESTA SEMANA BUSCARÁ CONTACTAR A MARCELO 
EBRARD PARA CONOCER CUÁLES SON SUS PLANES; LA PANISTA DIJO 

QUE VE AL EXCANCILLER CON “MEDIO PIE AFUERA DE MORENA”.
P OR: R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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